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Étaient présents :    

Pierre Hanar    Président 

Pierre Miguel    Vice-président 
Jean-Jacques Gondo    Vice-président 

Georges Wallerand   Secrétaire 

Pascal Chabot    Secrétaire adjoint 

Yvon Leleu    Trésorier 

Gérard De Beukelaer   Administrateur  

Arlette Galhaut    Administratrice 

Michel Guinan                 Administrateur 

Hervé Darras    Administrateur suppléant 

 

Auditeur libre invité :   Jean-Marc Cardon 
 

Secrétariat :    Saliha Mahjoub  
 
 

Étaient excusés :     

Philippe Lecoq    Trésorier adjoint 

Lucien Charloton   Administrateur 

Michèle Karafa                 Administratrice 

Philippe Gambier   Administrateur suppléant 

Claudy Muzeaux   Vérificateur aux comptes 

Sébastien Martinez   CER SNCF Mobilités de Paris-Nord 

 
 

Étaient absents :    

Denis Val    CER SNCF Mobilités de Picardie 
Alexandre Kikos   CER SNCF Mobilités de Nord-Pas-de-Calais 
 
 
………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………. 
 

Ordre du jour :  

 

1) approbation du procès-verbal du conseil d’administration du 25 septembre 2018, 

2) situation comptable, 

3) communication, 

4) assemblée générale du comité Nord 2019, 

5) congrès des associations 2018, 

6) manifestations passées et à venir, 

7) lecture du courrier et vos questions. 
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M. Hanar ouvre la séance à 9 h 45. Il remercie les administrateurs de leur présence à ce dernier conseil 
d’administration de l’année. Il présente les excuses de ceux qui n’ont pu assister à cette réunion et constate une 
nouvelle fois qu’aucun membre de droit représentant les CER du Nord n’assiste à cette réunion. 
 
Il invite ensuite les participants à examiner les points inscrits à l’ordre du jour. 
 
 

1. Approbation du procès-verbal du conseil d’administration du 25 septembre 2018 
 
M. Wallerand fait savoir que deux demandes de modification du projet de procès-verbal sont parvenues au 
comité. Relatives à la demande de dotation d’une carte bleue au comité Nord et traitée dans les questions 
diverses, elles émanaient des trésoriers, titulaire et adjoint. Elles ont été prises en compte dans la rédaction du 
texte définitif. 
 
M. Hanar le soumet au vote des administrateurs présents qui l’adoptent à la majorité. Une abstention de M. 
Chabot pour absence à cette réunion. 
 

2. Situation comptable  
 
M. Leleu présente la situation de la trésorerie du comité actualisée depuis le dernier conseil d’administration. Il 
indique que toutes les subventions de fonctionnement versées aux associations ont été encaissées, exception 
faite de celle de l’ARPDO.   
 
Concernant la subvention pour achat de matériel, le chèque du CER de Paris-Nord est parvenu au comité le 14 
novembre dernier. Les subventions ont été aussitôt versées aux associations. Seules l’AACFF et l’Harmonie de 
Chambly n’ont pas encore encaissé leurs chèques. M. Gondo propose de remplacer l’envoi de chèques aux 
associations par des virements via La Banque postale en ligne, ce qui éviterait tout retard d’encaissement à 
l’avenir. M. Leleu étudiera cette question avec M. Lecoq lors de leur réunion en janvier 2019 qui sera également 
l’occasion de faire le point sur le bilan du rassemblement Module Junior qui a eu lieu à Mataro en Espagne. 
 
Ensuite, M. Leleu indique que les Ferromodélistes de Mouy-Bury n’ont pas encaissé leur subvention de 
démarrage. 
 
Il fait savoir également que, malgré l’annulation du contrat avec le prestataire des copieurs, I-numéric, une 
facture de 375,60 € a été prélevée sur le compte du comité Nord, lequel a pris contact avec le service comptable 
afin qu’il procède au remboursement de cette somme. A ce jour, aucune nouvelle de sa part. 
 
Pour conclure sur ce point, M. Leleu indique que l’Audio vidéo spectacle cheminot a encaissé le 9 octobre un 
chèque envoyé le 26 juin et que le représentant de la commission nationale de variétés a, quant à lui, encaissé le 
10 octobre un chèque émis le 22 février. 
 
 

3. Communication 
 
M. Wallerand informe les administrateurs que l’édition de décembre des Echos du Nord, à savoir, le N° 49 vient 
de sortir. Il était prévu initialement d’y présenter un dossier sur le modélisme ferroviaire mais la célébration du 
centième anniversaire de l’armistice de 1918 était un événement qui ne pouvait être passé sous silence et quatre 
pages lui ont été dédiées. Il remercie celles et ceux qui ont alimenté ses colonnes grâce aux articles et photos 
qu’ils ont fait parvenir au comité et il souhaite que ces bonnes habitudes se poursuivent. 
 
Il ajoute que la distribution de ce tirage trimestriel  dépassera largement les limites du comité Nord puisque les 
délégués de l’ensemble des associations de l’UAICF présentes au congrès du 8 décembre à Paris s’en verront 
remettre un ou deux exemplaires et il ajoute que le comité Est fera la même démarche. Il exprime une nouvelle 
fois son regret de constater que les frais tirages pénalisent financièrement ces deux comités qui sont les seuls à 
publier régulièrement une revue.  
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Il rappelle à ce propos qu’à la demande en conseil d’administration national, par le comité Nord, de la prise en 
charge des frais de tirages de ces bulletins par l’Union, M. Heinen ne s’était pas opposé à une compensation 
financière, malheureusement, force est de constater aujourd’hui que cette réponse positive n’a pas été suivie 
d’effet. 
 
Concernant la communication par internet, M. Gondo indique qu’il s’attache à mettre à jour le site du comité le 
plus régulièrement possible. Il a rencontré dernièrement quelques difficultés de connexion liées au 
déménagement des sites et sous-sites de l’UAICF sur un nouveau serveur. Ce changement a entrainé la 
modification des mots de passe qui ne lui permettaient plus d’accéder au serveur FTP (protocole de transfert) et  
de mettre à jour le site internet du comité Nord. Après plusieurs échanges avec Joël Castel, gestionnaire du site 
et de la GIM, ce problème de connexion est résolu. 
 
Il fait savoir également que le projet de formation à la création d’un blog à destination des associations du comité 
Nord se concrétise. A cette occasion, il remercie le secrétaire du Siège M. Philippe Rouche d’avoir soutenu ce 
projet. Cette journée de formation d’un blog, destinée à un seul stagiaire par association, se tiendra dans les 
locaux de la section vidéo du Ciné-Photo-Club de Paris-Nord (CPCPN) au 44 rue Louis Blanc. Le nombre de 
stagiaires est limité à 12. 
 
Deux dates sont retenues pour cette formation ; le 17 janvier 2019 sera consacré à la visite de la salle et à la 
préparation des éléments de formation du blog qui se tiendra la semaine suivante, soit le 24 janvier, date à 
laquelle seront accueillis les stagiaires. 
 
Dans toute la mesure du possible, ils se muniront d’un ordinateur portable, sinon, le matériel de l’association 
sera mis à leur disposition pour l’occasion. Enfin, pour assurer cette formation, Nathalie Bayard et Saliha 
Mahjoub seront exceptionnellement détachées par l’UAICF de leur service habituel.  
 
Courant décembre, un courriel sera envoyé à toutes les associations du comité pour leur annoncer cette 
formation et les inviter à s’inscrire. 
 
Bien entendu, si le nombre de 12 stagiaires n’était pas atteint, les places disponibles seraient mises à disposition 
d’associations autres que celles du comité Nord. Pour conclure, M. Gondo précise que cette formation est 
destinée à renforcer les moyens de communication des associations et qu’elle ne doit pas servir uniquement aux 
besoins personnels des stagiaires. 
 
M. De Beukelaer abonde dans le même sens et indique que le CPCPN réalisera un clip reprenant les associations 
UAICF présentes dans le bâtiment. Chacune d’entre être devra transmettre une photo de ses activités par mail au 
CPCPN. 
 
 

4. Assemblée générale du comité Nord 2019 
 
M. Hanar rappelle que l’assemblée générale du comité se tiendra à Paris le samedi 23 mars 2019. Plusieurs 
prestataires ont été contactés en vue d’accueillir cette manifestation : le FIAP,  l’Auberge de jeunesse Yves Robert 
- Hall Pajol et  le CISP Ravel. Seul le FIAP a répondu positivement à cette demande. Le devis transmis a été validé 
et un acompte de 1083,00 € a été envoyé pour confirmer la réservation de la salle de réunion et du repas officiel. 
 
 

5. Congrès des associations 
 
Le congrès des associations aura lieu le samedi 8 décembre 2018 au Théâtre Traversière. Malgré les 
manifestations prévues  à Paris ce jour-là, le congrès est maintenu. Le guide pratique du congrès et le menu du 
repas de midi ont été transmis à l’ensemble des associations participantes. Sur les 44 associations que comprend 
le comité Nord, 32 seront présentes soit 73 %. M. Hanar fait savoir que 3 associations n’ont donné aucune 
réponse et il constate une nouvelle fois que ce sont toujours les mêmes qui ignorent totalement leur comité de 
rattachement, ce qu’il trouve anormal. 
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6. Manifestations passées et à venir 
 
M. Hanar procède à la lecture du tableau des manifestations (annexe 1) :  
 

a) Manifestations intervenues depuis le 25 septembre 2018  

A. manifestations régionales 

 Exposition régionale de modélisme : a eu lieu à Tergnier les 20 et 21 octobre 2018. La manifestation 
s’est très bien passée avec beaucoup de stands et de nombreux visiteurs. Cette exposition a fait l’objet 
d’un article dans les Echos du Nord. 

 

B. manifestations nationales 

 Stage national de photographie : s’est tenu à Tours du 22 au 29 septembre 2018. Le Ciné-Photo-Club de 
Paris-Nord y a participé. 

 Rassemblement national de bridge : du 28 septembre au 1er octobre à Mulhouse. Le club de bridge 
d’Amiens était l’organisateur de cette manifestation. Le bilan financier en cours, présente un léger 
dépassement budgétaire. 

 Exposition nationale d’arts manuels : du 5 au 7 octobre 2018 à Lyon. Ont participé Art et Déco d’Amiens 
et Art et Déco cheminots d’Avion. Malheureusement cette manifestation n’a pas eu l’effet escompté. 
Mme Barrilliot, Présidente d’Art et Déco d’Amiens et Coordinatrice de la CTN arts manuels a transmis au 
comité un compte rendu de l’exposition au comité Nord, lequel fait l’objet de l’annexe 2 du PV. 

 Concours national de photographie : a eu lieu les 6 et 7 octobre 2018 à Jarny. Les clubs photo de Paris-
Nord, Amiens, Hellemmes et Calais ont participé. M. Galhaut en fait un rapide compte rendu positif, très 
bon accueil, 9 juges présents. Le jugement des photos papiers s’est déroulé dans la grande salle et les 
images projetées, au cinéma, à 300 m du lieu du concours. 

 Stage national de cinéma-vidéo : du 6 au 13 octobre 2018 à La-Grande-Motte et le Ciné-Photo-Club de 
Paris-Nord étaient présent. M. De Beukelaer indique que ce stage a été très positif, instructif et très bien 
organisé. Il y a eu une intervention de quatre professionnels pour faire découvrir certains aspects du 
cinéma tels que le son, la manipulation d’appareils pro et la mise en place de scénarii. Une redescente de 
ce stage est prévue le 22 janvier 2019 à Paris avec les clubs d’Amiens et Hellemmes. 

 Rassemblement national de chant choral : il a eu lieu à Quiberon du 19 au 21 octobre 2018. 

 Rassemblement national de Module Junior : du 25 au 28 octobre 2018 à Mataro (Espagne). Le Club 
ferroviaire de Creil, l’Association des modélistes d’Amiens-Longueau et l’Association ternoise de 
modélisme ferroviaire étaient présents. Le transport du matériel à Mataro a été assuré par L’AMAL et 
l’ATMF par un véhicule commun, soit plus de 2500 km aller-retour. 

 Festival national de variétés : les 10 et 11 novembre 2018 à Rennes. L’association des cheminots Créoles 
de Paris-Nord y a participé. 

 Forum national de généalogie : du 16 au 17 novembre 2018 à Lyon. 
 

b) Manifestations à venir  

A. manifestations régionales 

 Concours régional de photographie : se tiendra à Amiens en mars 2019. 

 Concours régional de cinéma-vidéo : aura lieu le 30 mars 2019 à Hellemmes. 

 Rassemblement musical : comme à l’accoutumé, il aura lieu à Montdidier du 29 au 31 mars 2019 avec un 
concert à Margny-lès-Compiègne. Le dossier d’inscription a été envoyé aux harmonies. 

 Exposition régionale de modélisme : en avril 2019 à Compiègne. 

 Exposition de patrimoine : en octobre 2019 à Longueau. 

 Concours ferroviaire (photographie) : à Calais en novembre 2019. 
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B. manifestations nationales   

 Concours national d’auteurs (photo) : se tiendra à Oullins le 19 janvier 2019. Les inscriptions sont en 
cours via la GIM. 

 Concours national de cinéma-vidéo : organisé par le CPCPN à Paris les 11 et 12 avril 2019. M. De 
Beukelaer a reçu confirmation de sa demande d’utiliser la salle de réunion du 44 rue Louis Blanc. La 
restauration se fera au restaurant d’entreprise de Paris-Nord et le repas de gala au restaurant La Bulle, 
rue Louis Blanc également. 

 Festival national de danse : aura lieu à Dijon les 8 et 9 juin 2019. La commission régionale de 
chorégraphie désignera les écoles qui participeront à cette manifestation. 

 Festival national des arts et traditions populaires : à Nîmes du 6 au 8 juillet 2019. 

 Stage national de photographie : à Tours du 21 au 28 septembre 2019. 

 Concours national de photographie : à Tergnier les 8 et 9 novembre 2019. 

 Salon multimédia : du 11 au 13 octobre 2019 à Lyon. 

 Rassemblement Module Junior : du 25 au 27 octobre aux Laumes. 
 
 

7. Questions diverses 
 

M. Hanar donne lecture des différents courriers qui sont parvenus au comité depuis le dernier conseil 

d’administration :  

 Demande de remboursement des frais de CTN de Mme Karafa 

Mme Karafa a transmis au comité ses frais de déplacement liés à sa participation aux commissions techniques 
nationales de danse et arts manuels. Elle sera remboursée à hauteur du forfait déterminé par le règlement 
intérieur soit 13 € par CTN. 
 

 Foto-Club de Tergnier 

 « Tergnier actu » a fait paraître un article de presse relatif à la nouvelle association Foto-Club de Tergnier. Celui-
ci servira de base au prochain Echos du Nord pour faire connaître ce nouveau club. M. Hanar rappelle que 
l’association a reçu l’agrément du comité pour adhérer à l’UAICF, lequel sera soumis à la ratification du conseil 
d’administration de l’Union le 20 décembre prochain. 
 

 Conseil d’administration de l’Union le 20 décembre 2018 

M. Hanar ne pourra être présent cette réunion, il sera représenté par Gérard de Beukelaer et M. Gondo sera 
également présent pour y représenter le comité Nord. Parmi les points évoqués figureront notamment 
l’affiliation du Foto-Club de Tergnier, le compte- rendu du congrès des associations du 8 décembre 2018 et un 
courrier du CLEC (Cercle littéraire des écrivains cheminots) relatif à l’utilisation de l’anglais comme langue unique 
de travail à la FISAIC. 
 

 Entretien avec Philippe Rouche, Secrétaire général de l’UAICF 

M. Hanar indique qu’un entretien a eu lieu le 20 novembre dernier entre M. Philippe Rouche, secrétaire général 
de l’UAICF, Saliha Mahjoub et les élus du comité Nord. M. Gondo et lui-même étaient présents. Plusieurs points 
ont été évoqués, entre autres la demande de détachement des secrétaires salariées de l’UAICF, Mmes Bayard et 
Mahjoub, pour assurer une formation au blog à destination des associations. M. Rouche y a répondu 
positivement (cf. point 3 - Communication de ce PV). 
 
M. Gondo a également proposé au siège de relancer le Prix Schefer qui a été supprimé après 2013. M. Rouche a 
répondu que le Siège est d’accord sur le principe et que cette question sera inscrite à l’ordre du jour  de la 
prochaine réunion de la CTN arts graphiques et plastiques. 
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 Exposition « Aimé Césaire » de l’AC DOM TOM 

L’association des DOM TOM de Chambly a adressé au comité une invitation à son exposition « Aimé Césaire » : 
une voix contre l’esclavage, la colonisation, l’humiliation… Elle se tient actuellement à la bibliothèque de Moulin-
Neuf du 3 au 6 décembre 2018. 
 

 Situation de Microfer Tergnier 

Microfer Tergnier a prévenu le comité par courrier qu’elle tiendrait son assemblée générale annuelle le 4 janvier 
2019. A cette occasion, l’association envisage de procéder à la modification de ses statuts en assemblée générale 
extraordinaire de la façon suivante :  
« Il est fondé, entre les adhérents aux présents statuts, une association régie par la loi du 1er juillet 1901, le décret 
du 16 août 1901 et le Code du travail, ayant pour titre : MICROFER TERGNIER  
 
Article 2 - Objet 
L’association a pour but d’encourager, de favoriser et de développer l’étude et la pratique des activités de 
l’informatique  parmi les cheminots et leurs familles et de resserrer les liens d’amitié entre ses membres. 
Ses moyens d’action sont : des cours d’informatique : découverte des logiciels de traitement  de texte, tableurs, 
internet, traitement de l’image pour les besoins familiaux »  
 
M. Gilles Allart ayant demandé, dans ce même courrier, l’avis du comité sur cette modification, le conseil 
d’administration unanime donne son accord. 
 
 

 Mise à disposition d’une carte bleue au comité Nord 

Pour donner suite à une demande des administrateurs formulée lors de leur réunion du 25 septembre dernier, 
M. Gondo s’est renseigné sur le coût d’utilisation d’une carte bleue VISA de la Banque postale à débit immédiat 
et qui se présente de la façon suivante :  

 40 € l’année, 
 1,10 € par mois de frais de gestion, 
 24 € l’année pour l’assurance (remboursement par la banque de tout retrait illégal). 

 
Il attire ensuite l’attention des participants sur cet avantage que présente la carte bleue sur le carnet de chèques, 
à savoir qu’elle est acceptée dans tous les commerces même pour de petits achats et, bien entendu, seule la 
carte bleue permet les achats sur internet ce qui est de nos jours devenu indispensable. Egalement,  les détails de 
chaque dépense : date du paiement, date du retrait sur le compte, montant et destinataire du paiement figurent 
sur chaque relevé. Ce sont autant renseignements très utiles au trésorier ainsi qu’au vérificateur aux comptes. 
 
Compte tenu de ces éléments, le 21 mars 2019, le conseil d’administration sera appelé à se prononcer sur 
l’attribution ou non d’une carte bleue au comité Nord.  
 

 Dates des prochains conseils d’administration du comité Nord 

 mardi 12 mars, 

 mardi 11 juin, 

 mardi 17 septembre, 

 mardi 3 décembre. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, M. Hanar remercie les participants et lève la séance à 11 h 55. La date de la 
prochaine réunion du conseil d’administration est fixée au mardi 12 mars 2019  à 9 h 45. 
 
Georges Wallerand 
Secrétaire du comité UAICF Nord 
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Annexe 1 
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Compte rendu : exposition nationale de travail manuel 
 
 

L'exposition qui s'est tenue à Lyon du 5 au 7 octobre n'a pas obtenu le succès escompté.  
 
Si l'on se réfère au plaisir qu'ont eu beaucoup d'exposants à faire connaissance,  à se retrouver 
et à échanger, ces deux jours furent un succès, par contre, côté exposition publique, ce fut un 
échec total : moins de 20 visiteurs sur les deux jours, emplacement en dehors de tout passage 
de chalands éventuels, très peu de publicité, semble-t-il, pas d'affiches, pas de panneaux 
directionnels. N'aurait-il pas été préférable de jumeler cette exposition avec la célébration des 
80 ans de l'UAICL à Lyon-Vaise, programmée le week-end suivant ?   
 
L'Union artistique et intellectuelle des cheminots lyonnais (UAICL) compte de nombreuses 
sections, une action de communication avait-elle été faite vers ses adhérents ? Pour ce style 
d'exposition, il ne faut pas compter sur le monde cheminot mais sur l'extérieur et adapter la 
publicité à ce genre de « clientèle ». 
 
Concernant l'organisation, Bernard Irain nous a semblé bien seul et nous avons regretté 
l'absence de son épouse. D'autre part, le vernissage était inexistant. Seul, Mr Caignard a 
prononcé quelques mots et présenté le couple Allemand d'Altenburg. Pas de discours du 
représentant de l'UAICL, pas de présentation des exposants. Il est de plus regrettable que des 
stands aient été démontés dès le dimanche à  14 heures. 
 
Erreur dans le programme : celui-ci annonçait l'ouverture de l'exposition le vendredi matin à 9 
heures. 
 
Le dimanche soir le dîner a été supprimé et les exposants restant à Lyon livrés à eux-mêmes et, 
parmi eux, le couple d'Altenburg. La traditionnelle hospitalité française en a pris un coup. Quant 
aux repas, nouvelle déception. Le meilleur fut sans conteste celui du vendredi soir au restaurant 
d'entreprise, le samedi midi nous laissera le souvenir d'un apéritif suivi de deux amuse-gueules 
servis sur des serviettes en papier précédant le fromage et un dessert. 
 
Toutes et tous avons regretté que le repas de gala du samedi soir n'ait pas eu lieu à la "Brasserie 
Georges" très renommée à Lyon et distante seulement de 200 m. 
 
Conclusion : Rendez-vous dans trois ans à Strasbourg où les Alsaciennes nous ont promis une 
exposition de haut niveau. 
 
Christiane  BARRILLIOT 
Coordinatrice de la commission  nationale des Arts Manuels 
 
 

Annexe 2 


